

PREVENCIÓN**Realizan 804 controles contra el cáncer de colon en Agramunt**

LLEIDA • El Departament de Salut ha concluido la prueba piloto que comenzó en Agramunt el pasado mes de noviembre de 2011 sobre la detección precoz del cáncer de colon y recto con una excelente participación de los vecinos de esta localidad del Urgell, donde se han realizado la prueba el 55,64% de los vecinos llamados a la prueba.

En el Área Básica de Salut (ABS) de Agramunt se realizó esta prueba piloto después de la primera experiencia, que tuvo lugar en el ABS de la Granadella. En el caso del municipio del Urgell, han acabado entregando la prueba de detección de sangre oculta en heces un total de 804 usuarios, más de la mitad de los 1.445 vecinos de 50 a 69 años a los que se llamó para realizar la prueba.

En total, se han detectado 74 casos positivos, el 98,60% de los cuales han recibido indicación de realizarse una colonoscopia y 69 de estas colonoscopias han resultado diagnósticas y terapéuticas, es decir, que se ha hecho el diagnóstico y se han tratado, en el mismo momento, las lesiones que tenían los pacientes.

La tasa global de detección de este carcinoma colonorectal en el ABS de Agramunt es de cinco usuarios por cada 1.000 usuarios cribados.

Salut ya ha informado que en abril se realizará el despliegue del programa piloto en Alfarràs.

SANIDAD / NOMBRAMIENTOS**Nombran a Antoni Mateu director de la Agència de Salut Pública de Catalunya**

► El actual delegado de Salut en Lleida todavía no tiene sustituto en su cargo

► Liderará la modernización del organismo que acoge a 1.500 profesionales

LLEIDA**M. BERNAUS**

El actual director territorial del Departament de Salut en Lleida, Antoni Mateu, será el nuevo director general de la Agència de Salut Pública de Catalunya (ASPC), un cargo que implica que dejará de ser el máximo responsable del Departament en Lleida.

La ASPC es el organismo responsable de la promoción de la salud y de la gestión de alertas epidemiológicas y alimentarias, según informó ayer el ejecutivo catalán en un comunicado, en el que también se informa que Mateu tiene "una amplia formación específica en gestión sanitaria y en dirección de instituciones hospitalarias".

Nacido en Barcelona en 1960, Mateu es licenciado en Medicina y Cirugía por la Universidad de Lleida y Máster en Economía de la Salud y Gestión Sanitaria por la Universidad Pompeu Fabra.

Durante su trayectoria, Mateu ha ejercido diversos cargos en el Institut Català de la Salut (ICS) y en el Servei Català de la Salut (SCS), es-



SÍLVIA BÚTIA

Peralta, Mateu y Capdevila formaban la cúpula de Salut en Lleida

pecialmente en la demarcación de Lleida, y ha sido también delegado leridano de la mutua ASISA.

Mateu se incorporó en el ICS en 1989 como responsable de la Unitat de Concerts, y, acto seguido, pasó a ser director de Sector Sanitari en el Alt Pirineu.

Después fue jefe de la Unitat de Control de Gestió del Servei Català de la Salut en Lleida, de 1998 y hasta el 2003 ocupó la dirección territorial del Departament de Salut en Lleida y la gerencia de la región sanitaria de Lleida además de la vicepresidencia del consejo de admi-

nistración de la empresa pública de Gestió de Serveis Sanitaris.

El 2004, Mateu pasó a coordinar el Institut Català d'Evaluacions Mèdiques en Lleida hasta el 2007, cuando fue nombrado delegado territorial de Asisa.

Desde el 1 de febrero de 2011 hasta la actualidad ha sido director territorial de las regiones sanitarias de Lleida y de l'Alt Pirineu i Aran. También forma parte del consejo de administración de la Agrupació Europea de Cooperació Territorial y de Semsu.

Con el nombramiento de Mateu, indica el Departament, culmina el proceso para poner en marcha la ASPC, dando así cumplimiento a la Ley 18/2009, de 22 de octubre, que ha supuesto un intenso proceso de reforma y modernización del organismo que actualmente acoge a 1.500 profesionales de medicina, veterinaria, farmacia, biología y psicología que prestan servicios en el territorio y que disponen de una red de laboratorios acreditados que colaboran con la atención primaria y hospitalaria.

Con este nombramiento cambia completamente la configuración de la cúpula directiva de Salut en Lleida, debido a que en enero de este año el Departament de Salut nombró al hasta entonces gerente del ICS en Lleida y en el Alt Pirineu i Aran, Victòria Peralta, como nuevo director del nuevo hospital transfronterero de la Cerdanya, en Puigcerdà (Girona).

En su caso, le sustituyó el doctor Jaume Capdevila, que asumió, además de su cargo como gerente de GSS, las funciones de gerente del ICS.

En el caso de Mateu, según informaron ayer fuentes de Salut, todavía no hay el nombre de un sustituto sobre la mesa.

SEGURIDAD CIUDADANA**La patrulla ciclista de la Urbana realiza 19 actuaciones cada día**

LLEIDA • La primera patrulla de la Unidad Ciclista de la Guardia Urbana de Lleida, que empezó a trabajar hace un año, ha realizado en este período un total de 7.000 actuaciones, más de una cuarta parte de las cuales corresponden a denuncias por infracciones de tráfico y vialidad. La teniente de alcalde de Urbanismo del Ayuntamiento de Lleida, Marta Camps, y la concejal de Seguridad, Sara Mestres, hizo ayer balance de este primer año de funcionamiento de la unidad y avanzó que a partir de septiembre se incorporará una nueva patrulla.

Las patrullas están formadas por



TONY ALCÁNTARA

En septiembre se incorporará una nueva patrulla ciclista

dos agentes, aunque la unidad la integran un total de tres para poder organizar los turnos, así que el número de efectivos que se incorporarán en septiembre serán tres más.

De las 7.000 actuaciones que ha realizado la unidad desde que se creó en abril de 2011, la mayoría co-

rresponden a servicios como auxilios a la ciudadanía, averías de agua o gas, cumplimiento de las ordenanzas de civismo, identificación de sospechosos, grúa, consumo de alcohol en la vía pública, molestias vecinales y controles en centros educativos.

URBANISMO / PP**Reclaman que se reponga una puerta de la cerca del Canal de Seròs**

LLEIDA • El grupo municipal del PP en el Ayuntamiento de Lleida instó ayer a los responsables de la Paeria para que repongan de forma urgente la puerta que falta en la cerca del Canal de Seròs a su paso por el barrio de Cappont, concretamente al final de la calle Pont de Suert, "dado el peligro que supone no tan solo porque está al lado de la Escola Francesco Tonucci, sino porque cualquier vecino puede acceder sin ningún impedimento hasta la orilla del canal y en un descuido precipitarse al agua", explica el concejal y portavoz del PP, Joan Vilella.

El problema, explica el concejal, es que hace días que la puerta de la cerca ha desaparecido, y que los vecinos, quienes han instado al PP para que visiten la zona, se han quejado de este hecho y han manifestado su preocupación por la facilidad con la que se puede acceder hasta el canal.

El portavoz popular hizo especial hincapié en el hecho de que justo en esta zona del canal se encuentra situada la Escola Francesco Tonucci, y que a menos de 100 metros se encuentran tres parques infantiles, como son los Jardins de Maria Mercè Marçal, la Plaça Pablo Iglesias y la Plaça Jesús Moncada de Lleida.

Es por ello que el concejal añadió que "de manera urgente e inmediata reclaman a la Paeria o en su caso a la empresa concesionaria Endesa que proceda a la instalación de una nueva puerta en la cerca del canal de Seròs que evite el paso de las personas porque no se tengan que lamentar males mayores".